
"梦想还是要有的袁万一实现了呢浴 "2015 年年初袁马云

的一句调侃的话语激励了多少在梦想与现实间徘徊的人

们遥"只要坚持袁梦想总是可以实现的"2016 年新年前夕袁习近

平总书记的新年贺词再次以"梦想"为主题照亮新的一年遥 又

到了感叹总结的时侯了袁时光太瘦袁指缝太宽袁时光流逝得让

人措手不及遥 唯有那些为梦想而努力的坚持袁那些因变数而

带来的磨练袁那些快乐的时光袁那些艰难的日子袁日复一日地

在岁月的洗涤下开出花朵袁留给我们静静回味遥
2015 年袁我们都不太轻松袁"再一

个地质春天的奇迹"并没有发生遥 在国

际国内矿业投资及发展大幅萎缩的大

环境尧大背景下袁全国矿业经济呈现"断
崖"式滑坡袁整个地勘行业进入发展下

行轨道遥 "科学研判袁合理应对"成为我

们对付变数的最大武器: 这一年来袁我
们将目光投向了更加关乎民生及环境

地质工程方向遥 主动参与到滇北尧藏

南尧川西等芦山地震尧鲁甸地震尧尼泊

尔地震等多个灾区的地质环境工程项

目中去遥 藏南震区 35 个项目的地灾治

理区域尧 丹巴县东谷乡泥石流施工项

目尧云南省昭通市 2015 年地质灾害治理尧宣汉县滑坡治理现

场遥 在无数个或危险尧或恶劣尧或荒芜的治理现场袁我们拿出

了百分之百的治理决心袁 在环境地质工程领域创造了 165%
的增长率遥 2015 年年初我们提出的"积极参与各类环境地质

调查尧滑坡等地质灾害治理投标工作袁力争多中标"的梦想袁
在岁月中创造出新的战绩遥

2015 年袁我们过得还是十分艰难遥 境内地质找矿几乎颗

粒无收袁 年初申报续作计划资金 1880 万元的省地勘基金项

目--四川省兴文县先锋硫煤矿区煤矿普查项目的缺失更是

让我们雪上加霜遥 坚持"走出去"战略袁再次有力地为我们弥

补了国内矿业市场的不足遥一带一路的巴基斯坦旁遮普省煤

炭资源普查袁继续续作的老挝阿文铁金矿区尧华潘省煤炭资

源尧拉芒煤田地质的普查详查袁一举中标的中泰国际高铁玉

磨线勘查施工袁 拓展新的目的国列入了我们的

工作计划遥 更值得庆贺的是队筹划尧出资的宜宾

老挝矿业有限公司在老挝注册成立并运行遥 我

们把发展国外地质找矿市场作为战略目标袁有
力地弥补了国内市场产值下降的缺口遥 2015 年

年初我们提出的"坚持走出去战略袁稳定在老挝

的市场袁并力争扩大战果遥 "的梦

想袁在岁月中磨砺出执着的精神遥
2015 年袁 我们听得最多的就

是"新常态"三个字遥 面对政治新常

态尧经济新常态袁我们不等不靠找

对策袁努力实现地勘经济的稳定发

展遥 这一年来袁我们切实做好了资

质年度登记备案和入库资格工作遥
顺利通过了三峡公司的质量管理尧 环境管理和

职业健康安全管理三体系认证工作遥 我们加强

了资质建设袁队上的两甲六乙一丙袁勘院的五甲

一乙袁这些都是我们闯市场找出路的基本条件遥
我们自筹资金开展了木里俄堡催金矿采矿权资

料收集整理工作袁采矿权的获得势在必得遥 我们积极携手大

公司尧多渠道拓展市场院与铁二院沟通合作曰与屏山县政府的

战略协议曰与四川盐业钻井大队见面洽谈曰与盐津县政府的

喜结良缘遥 这一系列看似繁琐而虚实结合的事宜都为 2016
年的后续经营打下了良好的基础遥 这一年来袁我们完善制度

建设尧规范管理行为尧提升经营质量尧有效防范风险遥 为配合

事业单位养老体制改革袁我们按局的统一部署作了大量基础

调研尧统计尧筹划工作袁为顺利全面完成事业单位调资及养老

保险缴费启动奠定了坚实基础遥 我们积极开展了"三严三实"
专题教育活动袁做到了思想不乱袁干劲不减遥我们更加关注职

工群众健康和福利袁组织开展了全队职工健康体检尧组织和

帮助 186 户用气存在安全隐患的职工住户改建改善了用气

条件遥 2015 年年初我们提出的"适应新常态袁推动新发展"的
梦想袁在岁月中浇灌出温润的果实遥

当然袁2015 年袁我们还有许多未曾

实现的梦想遥 说好的事业有成袁可能会

被 2015 年的经济下行深深打败曰 约定

的家庭美满袁可能会因一两句小吵小闹

垂头丧气曰连好像离我们很远的雾霾都

在年底最后几天蜂拥而至袁考验着我们

曾经许下"身体健康"的美好意愿遥 现实

并不会因为梦想的美好而瞬间丰满袁但
为梦想而坚持的努力正是我们通往成

功的不二法宝遥
2016 年袁我们有策马扬鞭袁建功立

业的梦想曰2016 年袁 我们有乘风破浪袁
勇往向前的梦想曰2016 年袁我们有希望

建立起适应市场的需要袁优化组织构架的新常态下经营格局

的梦想曰有利用搭建老挝公司的平台袁稳定老挝市场的梦想曰
有在国家"一带一路"战略下袁做好巴基斯坦项目的拓展尧缅甸

市场的进入的梦想曰有继续拓展铁路尧公路尧水利尧农业地质

等领域的工程项目的梦想曰 有争取中标省厅重大地灾勘查尧
设计和施工项目梦想曰有积极改造新老基地的梦想遥遥遥遥遥遥

"只要坚持袁梦想总是可以实现的"在这个高唱梦想袁讴歌

奋斗的时代曰在今天辞旧迎新尧欢庆新年的日子袁愿所有载着

梦想的我们袁不迷茫尧不胆怯尧不退缩地去坚持尧去努力尧去奋

斗遥 2016 年袁愿我们继续为

初衷坚持袁走过雾霾袁岁月

安好浴 2016 年袁让我们再次

为梦想扬帆袁 走出困境袁收
获喜悦浴 2016 年袁愿梦想都

在岁月中开出最美丽的花

朵浴

江 元 生 副 局 长 到 队 指 导
认 真 总 结 " 十 二 五 " 科 学 部 署 " 十 三 五 "

-- 队 领 导 班 子 专 题 民 主 生 活 会 召 开

跑市场 找项目  寻合作 求发展 

老挝公司正式入驻老挝 前期工作进展顺利 
2015 年11 月28 日，宜宾老挝矿业勘探有限公司（以

下简称老挝公司）经理何昌润带领着公司人员一行6人，从

宜宾出发辗转昆明抵达老挝首都万象，正式开展工作。 

老挝这块土地对我们来说并不陌生，但刚刚成立的老挝

公司想要在老挝扎下根、站稳脚，还是需要狠下一番功夫。

公司刚到驻地就制定了以加强内部管理为目的一系列规章

制度，出台了《宜宾老挝矿业勘探有限公司管理制度》，明

确了岗位职责及人事、财务、安全、经营管理等规定及作息

时间规定。完善了公司税务缴纳及年检工作等基础性事宜，

并于2015 年12 月25日召开了职工会议，学习了公司制度

规定，明确了下一步市场开发的主攻方向。职工会上，大家

积极交流发言，献言献策，奔市场劲头十足。 

同时，公司刚一入驻就积极接触煤田局、河北建投等前

期合作伙伴、兄弟单位，推销老挝公司团队，建立友好关系。

何经理带领年轻的小伙子张满和陈涛，带上一名翻译加司机

的老挝本土人就开始前往老挝各省寻找项目，寻求发展。整

个老挝公司的团队通力合作，大家相互配合，合理分工，努

力跑市场，找项目。 

在猴年即将到来的日子里，老挝公司的全体员工通过作

者表达了他们的新年愿望：希望利用公司搭建的平台，结合

队上8年来积累的丰富的工作经验和人脉资源，真正实现在

老挝市场的拓展。在这里，祝福他们新年快乐，也预祝他们

2016年工作上有新的突破！（图片提供：张满/文：张晶） 
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四 川 省 地 矿 局 二 0 二 地 质 队 主 办

二 一 六 年 愿 梦 想 在 岁 月 中 开 出 花 朵

12 月 24 日下午，队领导班子专题民主生活会在

二楼会议室召开，局党委常委副局长江元生到会指导，

6 名队领导全部参加。会上，班子成员通过认真查找自

身存在的问题和不足，坦诚开展批评与自我批评，真诚

沟通交流，达到了团结 - 批评 -团结的目的。

此次民主生活会的主题是践行 " 三严三实 "，聚焦

对党忠诚、个人干净、敢于担当。领导班子成员紧扣主

题，联系实际，深查细找在修身做人、用权律己、干事创

业等方面的不严不实问题，在遵守党的政治纪律、政治

规矩和组织纪律方面的问题，在落实党风廉政建设主

体责任和监督责任方面的问题，并深刻分析原因，提出

整改努力方向。江元生副局长在认真听取班子成员的批

评与自我批评后，对每位班子成员进行了精要的点评，

既有鞭策鼓励，更含期望和要求。

江元生副局长在了解掌握 202 队情况及目前遇到

困难的基础上，对 202 队领导班子及成员提出要求：认

真总结 " 十二五 "，科学布局 "十三五 "。认真总结 " 十

二五 "，就是要深刻总结 " 十二五 " 期间的成败得失，

分析优势劣势，摸清资源状况，为科学布局 " 十三五 "

打基础。科学布局 " 十三五 "，首先是要明确当前国民

经济发展形势，准确把握地勘经济改革发展目标任务。

目前国家大的发展布局已让我们看到了明确的发展方

向，事业单位分类改革、养老保险并轨等，戴事业的帽子

走企业的路子已经行不通了，地勘单位走企业化的方向

已经确定。在这种情况下，我们要摸索适合 202 队的路

子，积极探索，积极创新，规划一条企业化发展的主线，

坚定不移地走下去。江副局长强调，越是遇到困难，越要

冷静，要深思。我们要清醒地看到，传统的地勘行业属过

剩产能，必须丢掉 " 第三个春天 " 的幻想，勇于探索创

新，走出一条适合宜宾 202 队发展的道路。江副局长希

望 202 队班子在特殊时期，引领好思想航向、产业航向、

政策航向。

随同江元生副局长到 202 队调研指导的局劳人处

处长黄劲松、局纪检监察室邓利霞在会上也为 202 队发

展提出了宝贵的意见。 （文：张元萍）



新春将至袁 为预防老年人眼部疾病袁
12 月 25 日袁 宜宾市第一人民医院眼科专

家来我队袁免费为老年人义诊袁为老年人

宣传眼部疾病的发病原因袁
普及日常预防知识袁为众多

老年人进行了保养体检袁受
到了好评遥 渊图/文院石峰冤

2015 年 12 月 28 日袁严寒深冬遥 由 202 地质

队谢南春副队长带队的帮扶慰问组一行人袁 带着

全队 170 余名党员募捐到的 11500 元帮扶金袁和
队行政出资捐助的 1 万元产业发展互助基金前往

对口扶贫贫困村屏山县龙

溪乡人民村开展扶贫慰问

工作袁 为人民村的特困户

带去了丝丝温暖遥
2015 年袁202 队根据

宜宾市扶贫移民局的安

排袁与屏山县气象局尧屏山

县编办一起负责屏山县龙

溪乡人民村的定点扶贫工

作遥 早在年初袁202 地质队

队长贾春尧 副队长谢南春等 4 人就曾前往龙溪乡

进行了实地调研遥这一年来袁队党政领导多次在党

委会尧 支部大会上介绍对口扶贫贫困村的具体情

况袁 号召全体党员干部都能积极参与到对口扶贫

工作中去遥 今年 9 月袁队党委尧队工会还以爱心包

裹的形式向人民村定点捐赠一千元的爱心助学包

裹遥这次时至年底袁谢副队长一行代表队党政再次

来到龙溪乡人民村袁开展捐资助贫送温暖活动袁再

一次说明了 202 队党政领导高度重视对口扶贫工

作袁扶贫工作开展得具体而实在遥
在送温暖现场袁 谢副队长一行在龙溪乡党委

副书记吴书记尧乡人大田主任尧组长单位负责人县

气象局副局长邓杰尧 县编办主

任钟主任的陪同下对村活动阵

地建设情况进行了实地查看袁
与 11 户贫困户进行了亲切的

交谈袁 深入了解他们的家庭生

产生活情况尧 贫困原因和产业

发展情况袁 并向屏山县扶贫开

发协会龙溪乡分会人民村扶贫

开发组捐资 1 万元用于贫困户

产业发展袁 同时将全队党员募

捐的 11500 元帮扶资金分别送到 19 户特别贫困

群众手中遥
帮扶慰问组在与村尧乡领导干部的交流中袁还

就当地的地质灾害治理尧 危房搬迁地址筛选的技

术问题展开了研究讨论袁 也当即表示愿意为人民

村的测绘规划尧 资源开发等基础性地质工作提供

全力支持遥 希望尽我们的绵薄之力以地质技术为

支撑袁争取以项目实施带动区域经济发展袁让更多

的村民享受到攻坚扶贫的成果遥 渊图/文:张晶冤

我队承担的社会市场项目院 渝昆高铁筠

连-彝良段地质环境及矿山采空区调查任务袁
经地调所殷圣欣项目组全体成员辛勤劳动袁于
2015 年 12 月 21 日完成野外调查工作袁 目前

已顺利转入资料整理和报告编制阶段遥
此次拟建的渝昆高铁路段计划由重庆过

川南尧 滇北至

昆明袁 这条路

段将成为成渝

西昆钻石经济

区东南部的经

济文化资源交

流大动脉袁对

高铁沿线区域

经济的发展有

着巨大的推动

作用遥 为确保

拟建铁路运行安全袁 规避不合理建设风险袁筠
连县交通运输局委托我队对渝昆高铁筠连海

瀛耀云南彝良拟设线路沿途的地质环境条件及

矿山设置及开采情况开展调查工作袁为高铁线

路方案的最终选定提供初步的地质环境依据遥
据悉袁 筠连耀彝良段共设置了 2 个线路方

案袁1 号方案为筠连海瀛耀盐津方案渊不包括盐

津耀彝良段冤袁路线长 31km曰2 号方案为筠连海

瀛耀云南彝良方案 袁路线长 81km 遥 我队分别

就沿铁路线两侧各 2km 范围内开展调查工

作袁调查区总面积约 450km2袁调查工作经费共

30 余万元遥 负责本次项目的地调所殷圣欣项

目组为按时完成此项任务 袁于 2015 年 12 月 9
日即前往调查区开展工作遥 项目组在工作

期间克服了山高坡陡尧雨雪冰霜尧天寒地

冻尧道路崎岖等因素的困绕袁对拟建铁路

沿线的生产矿井尧老窑和地面采石场的分

布状态尧采空情况进行全面调查袁对铁路

沿线的地质灾害点和不良地质体进行了

准确圈定和描述袁对沿线岩体中的结构面

及发育程度进行了认真测定袁沿线各地表

水体均进行了流量测定袁同时对沿途可能

对铁路建设产生不良影响的溶洞尧落水洞

及岩溶洼地进行了详细调查遥调查工作期

间袁项目组还加班加点编制提交了阶段性初步

调查报告袁满足了筠连县政府向铁二院设计主

管部门沟通尧协商的需要袁得到了筠连县和铁

路设计部门的肯定和认可遥
在不久的将来袁当一趟趟高铁沿渝昆线从

筠连高速通过时袁参加本次调查工作的项目组

全体成员都将会为今日的付出而自豪浴
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2015 年 12 月 13-14 日，在队技术安全部门的协调

安排下，全队共计 26 名安全生产负责人、安全生产管

理人员前往成都参加了局安排组织的安全合格证换证

培训班学习。

此次培训的主要目的为将目前有效的《安全上岗资

格证》，经过培训考核之后，更换成《安全上岗合格证》。

培训班为大家发放了专业教材《金属非金属露天矿山

企业安全管理人员安全培训教程》，教材覆盖内容有安

全生产管理概况、安全生产相关法律法规、安全生产技

术等。

此次培训，局请到了国家安全培训师、国家注册安

全工程师、高级工程师王正平老师为大家讲课。王老师

首先为我们介绍了培训是什么，培训的目的是什么。即

帮助每一位管理者追求管理的成功，让企业所有的员

工享受成功的管理，让企业在管理者和员工的成功中

获得成功。其次又从三个方面阐述了如何让企业达到 "

零事故 " 发生，分别为认识到自我的唯一性、安全要从

让 " 有生命的人 " 感到关爱开始、安全从认识伤害生命

的事故规律和特点开始。最后从科学技术的层面，为我

们介绍如何用现代科技做好安全管理，从根本上杜绝

事故的发生。

培训最后，我队参加此次培训的 26 人均通过了考

试考核，顺利完成此次《安全上岗资格证》换证工作。

（文：彭晓丹）

"铁鞋踏破路还长袁测量仪器

肩上扛袁晴天烈日照身上袁冰天雪

地印两行遥 " 有这样一群人袁他们

远离繁华都市袁告别温暖家庭袁头
顶烈日袁脚踏寒露袁默默地奉献着

噎噎
2016 年的第一天袁红红的日

头刚刚爬上山来袁 大多数的人们

都还沉浸在假日的甜梦中遥 但在

阿坝州海拔 2600 多米的高原上袁
队上队测绘院的张勇尧 王夕强已

和同事们扛着测量仪器在地质滑

坡尧灾害现

场 开 始 了

野 外 数 据

采集工作遥
他们冒

着 刺 骨 的

寒风袁一会

攀爬陡岩袁

一会隐没密林袁时而驻足袁时而快

走袁不断的在仪器上记录着数据遥
荆棘的刺痛并不能阻止他们的脚

步袁冰雪浸湿了他们的鞋裤袁他们

也没有因此停顿噎噎为了尽快交

出专家需要的图纸和数据袁 他们

不辞辛苦袁跑遍了整个灾害区域袁
一天下来相当于要走近三十公里

的路遥 为了赶时间袁顾不上午饭袁
只能就着冰凉的水啃着带来的冷

馒头遥经过四天的努力袁他们完成

了马尔康与茂县两个地质灾害点

的全部地质地形

图 的 外 业 任 务 遥
2016 年的元旦袁虽
然没能与亲人欢

聚节日袁他们却用

另一种方式迎来

了新的一年遥 渊图/
文院张勇冤

记 2016 年 的 第 一 场 测 量

我队顺利完成《安全上岗资格证》换证培训 

温暖如初 202 地质队对口扶贫工作扎实推进 

身  健  在    且  加  餐  
女 儿 读 高 二 ， 每 天 早 上 七 点 十 分 前 到 学 校 晚 上 九 点 半 下 晚 自 习 后 回

家 ， 属 于 半 走 读 。 上 个 月 ， 女 儿 同 桌 偶 然 说 了 句 你 长 得 有 些 胖 哦 ， 便 下
定 决 心 减 肥 ， 于 是 ， 女 儿 早 上 起 来 吃 个 苹 果 便 算 做 早 餐 ， 中 午 吃 学 校 食
堂 ， 晚 上 吃 点 面 包 牛 奶 之 类 的 便 度 过 一 天 。  

孩 子 正 是 长 身 体 的 时 候 ， 我 们 看 着 她 这 样 的 生 活 状 态 很 是 揪 心 。 其
最 具 减 肥 精 神 的 便 是 走 路 上 学 ， 女 儿 原 来 早 上 上 学 是 坐 公 交 或 我 们 开 车
送 她 上 学 ， 自 从 立 志 开 始 减 肥 后 主 动 严 格 要 求 自 己 走 路 上 学 ， 从 我 们 住
的 地 方 走 到 女 儿 的 学 校 需 要 走 40 分 钟 ， 这 样 每 天 早 上 女 儿 6 点 起 床 ， 洗
漱 后 吃 个 苹 果 ，然 后 6 点 半 开 始 往 学 校 走 ，7 点 十 分 左 右 到 学 校 。冬 天 的
早 上 6 点 半 天 是 黑 漆 漆 的 还 没 大 亮 ，作 为 家 长 的 我 们 哪 里 放 心 她 一 个 人 走
路 上 学 ， 便 起 来 陪 她 走 路 上 学 ， 个 中 的 艰 辛 与 不 易 ， 只 有 经 历 人 才 深 有
体 会 。  

上 周 末 ， 陪 女 儿 去 了 一 趟 流 杯 池 公 园 ， 游 玩 间 ， 女 儿 对 公 园 里 黄 庭
坚 的 各 种 题 词 很 感 兴 趣 。 我 灵 机 一 动 ， 便 给 她 推 荐 了 黄 庭 坚 的 《 鹧 鹄 天 》
“ 黄 菊 枝 头 生 晓 寒 ， 人 生 莫 放 酒 杯 干 。 风 前 横 笛 斜 吹 雨 ， 醉 里 簪 花 倒 著
冠 。 身 健 在 ， 且 加 餐 ， 舞 裙 歌 板 尽 清 欢 。 黄 花 白 发 相 牵 挽 ， 付 与 时 人 冷
眼 看 。” 当 然 ， 我 给 女 儿 重 点 讲 了 “ 身 健 在 ， 且 加 餐 ” 的 正 能 量 意 义 。 女
儿 听 后 思 考 良 久 ， 然 后 郑 重 地 点 头 同 意 了 我 的 观 点 和 看 法 ： 现 在 社 会 上
减 肥 的 人 很 多 ， 有 的 甚 至 用 很 极 端 的 方 式 ； 其 实 什 么 事 情 都 要 有 个 度 ，
顺 其 自 然 是 最 好 的 结 果 ， 什 么 事 情 只 要 自 己 尽 力 了 便 无 悔 无 憾 ， 不 必 刻
意 追 求 。 只 要 健 康 地 活 着 ， 就 要 奋 力 加 餐 ； 活 在 当 下 、 且 行 且 珍 惜 ； 有
了 健 康 的 身 体 ， 一 切 都 好 应 付 ！（ 文 ： 叶 强 ）  

图片提供院殷圣欣/文院殷圣欣

2016 年 1 月 14 日，以局总工李

树、局地矿处处长石宗平、局技安处

处长李跃林、局经管处处长李廷强等

四人组成的慰问组一行，在贾春队

长、谢兵副书记、韩礼友主席的陪同

下，带着局党委浓浓的情意来到我

队，看望了队上困难职工、省劳模和

离休老干部，为他们送去了新春的慰

问。

在慰问过程中，李树总工亲切地

与困难职工、老职工交谈，关切地询

问他们生

活中的困

难，耐心

地倾听他

们 的 诉

求。在去

看望离休老干部李在超老人时，听说

老人因为身体不适现在正在医务室

输液，李总一行人立即起身前往医务

室看望老人。在医务室现场，李总静

静地坐在一旁陪老人输液，和老人拉

家常。准备离去时，李总还紧紧

握着老人的手嘱咐他要好好保

重身体，安享晚年。

随着局领导寒冬送来的温

暖问候，一年一度的送温暖活

动也正在紧锣密鼓地开展之

中。局、队工会共同筹集的五万

余元的温暖款，也将陆续送达

到全队 80 余户困难职工和家

属的手中。(图 /文：张晶)

局领导寒冬送温暖 情暖职工心间


